

Este año vence vigencia de 6.1 millones de credenciales de elector

Sólo la han renovado 675 mil personas; prevén aglomeraciones

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

En lo que resta del año, 6.1 millones de mexicanos tienen que reemplazar sus credenciales para votar, ya que perderán vigencia el 31 de diciembre.

Datos del Instituto Nacional Electoral (INE) señalan que entre julio y septiembre de este año, más de 678 mil ciudadanos renovaron sus micas y se espera que el resto lo hagan en los próximos dos meses.

Las cifras más recientes muestran que hasta julio había 6.7 millones de mexicanos que poseían una credencial que pierde vigencia al empezar 2025, pero la cifra se ha reducido en función de quienes acuden a los módulos para sustituirla.

En julio, un mes después de las elecciones, 224 mil ciudadanos renovaron su credencial para votar y 4 mil 431 fueron dados de baja por defunción o por pérdida de sus derechos político-electorales. En agosto, 240 mil las cambiaron por una nueva y en septiembre sumaron 219 mil personas.

El número de ciudadanos que acuden a renovar su credencial muestra que en los últimos días de diciembre se saturarán los módulos de atención, ya que no habrá

citas disponibles para recibirlos, pues si se mantiene el promedio de 200 mil a 250 mil personas por mes, en octubre y noviembre menos de un millón de personas realizarán el trámite.

Sin embargo, el INE prevé que el resto intentará efectuar el cambio a última hora, pues no todos lo planean ni tienen presente que su credencial pierde vigencia.

De las personas que deben renovar su credencial para votar, 53 por ciento son mujeres y 47 por ciento hombres, mientras las edades de los que deben reemplazarla va, en promedio, de 27 a 35 años.

Los estados con más credenciales que caducan este año son la Ciudad de México, Jalisco, México y Veracruz. La suma de las cuatro entidades representan 35 por ciento del total.

Por otro lado, la Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Electorales (Oples) señaló que en tres entidades habrá dificultades para que esos entes cierren el ejercicio fiscal 2024, ya que no cuentan con recursos suficientes para solventar el pago de prestaciones y aguinaldos, así como bonos de compensación de fin de año.

Los Oples de Zacatecas, Yucatán y Guerrero no tienen dinero y esperan una respuesta por parte de sus gobiernos estatales.

